

площадкой для коренных преобразований в институциональной и технологической сфере, в связи с чем рассмотрение основных аспектов усовершенствования организаций приобретает особую актуальность. В статье рассматриваются предпосылки и проблемы для успешной интеграции предприятия в системную модернизацию государства. Приводятся их основные показатели, результаты и барьеры, релевантные концепции единой стратегии модернизации государства. В дополнение к этому уточняется типологизация совокупности факторов, влияющих на исход процессов экономической модернизации в зависимости от пути её осуществления и характера производства. Важным представляется укрепление роли субъектности предприятия, которая может стать решающим звеном в русле модернизационного преобразования.

MODERNIZATION OF THE ENTERPRISE AS AN IMPERATIVE FOR THE INNOVATIVE DEVELOPMENT

Dyuzhkova O.M.

Samara State University of Economic, Samara, Russia (443011, Samara, Street of the Soviet Army, 141),
e-mail: d-lelya@yandex.ru

The analysis of the modernisation of the environment of the modern economy of Russia in relation to the key unit and the level of the national economy - to the enterprise. The company is launching pad for fundamental changes in the institutional and technological sphere, in connection with the consideration of the main aspects of improvement of organizations is of special relevance. The article considers the preconditions and problems for the successful integration of the enterprises in system modernization of the state. Given their key performance indicators, results and barriers relevant to the concept of a unified strategy of modernization of the state. In addition to this уточняется typology of the factors affecting the outcome of the processes of economic modernization depending on the way of its implementation and the nature of production. It seems important to strengthen the role of the subjectivity of the enterprise, which can be a critical link in the mainstream of the modernization of the conversion.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОПЫТ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ЗАКУПОК

Дёгтев Г.В.

Московский городской университет управления Правительства Москвы
(107045, г. Москва, ул. Сретенка, д. 28), e-mail: g.degtev@mail.ru

Международный опыт госзакупок стал предметом пристального внимания не только теоретиков, но и практиков в данной области деятельности, что обусловлено необходимостью профессионального подхода к реализации норм и требований Федерального закона от 05.04.2013 № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд». Среди основных целей Федерального закона № 44-ФЗ необходимо отметить повышение эффективности и результативности обеспечения государственных и муниципальных нужд. Достижение поставленной цели основывается на принципах открытости, прозрачности информации о контрактной системе в сфере закупок; обеспечения конкуренции; профессионализма заказчиков; стимулирования инноваций; единства контрактной системы в сфере закупок; ответственности за результативность обеспечения государственных и муниципальных нужд; эффективности осуществления закупок. Реализация вышеуказанных принципов требует серьёзного научно-методического обеспечения процесса государственных закупок в России. В статье представлен анализ организации государственных закупок в Австралии, Канаде, Швейцарии, Украине и других странах. Международный опыт государственных закупок представляет научный интерес и частично раскрыт в исследованиях Л. Давлягиной, А. Захарова, А.Н. Ладыгина и др. Изучение зарубежного опыта является необходимым элементом научно-методического обеспечения госзакупок, которое стало актуальной научно-практической задачей. Анализ закупок в России позволяет выделить отсутствие научно-методического обеспечения данной деятельности как одного из факторов неэффективного использования бюджетных средств. Особую актуальность разработка научно-методического обеспечения госзакупок с учётом международного опыта приобрела сейчас – в период перехода к контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд.

INTERNATIONAL EXPERIENCE OF PUBLIC PROCUREMENT

Degtev G.V.

The Moscow City Government University of Management in Moscow
(107045, Moscow, Sretenka Street, 28), e-mail: g.degtev@mail.ru

International experience of public procurement has become the subject of attention not only theoretical but also practical in this activity because of the need for a professional approach to the implementation of the rules and requirements of the Federal Law of 05.04.2013 № 44-FZ «On the contract system in the procurement of goods, works, services for state and municipal needs». Among the main objectives of the Federal Law № 44-FZ, it should be noted increase the efficiency and effectiveness of state and municipal needs. Achieving this goal is based on the principles of openness, transparency of information on the contract system in the area of procurement, ensuring competition,

professional customers, stimulating innovation, the unity of the contract system in the area of procurement, the responsibility for ensuring the effectiveness of state and municipal needs, the effectiveness of the procurement. The implementation of the above principles requires serious scientific support of the public procurement process in Russia. The paper presents an analysis of the organization of public procurement in Australia, Canada, Switzerland, Ukraine and other countries. International experience of public procurement is of scientific interest and partly revealed in studies Davlyatinoy L., A. Zakharov, A.N. Ladyagina etc. The study of foreign experience is an essential element of the scientific support of public procurement, which has become an urgent scientific challenge. Analysis of procurement in Russia allows you to emphasize the lack of scientific support of this activity as a factor in the inefficient use of budget funds. Of particular relevance to develop scientific and methodological support of public procurement based on international experience gained now - in the period of transition to the contract system in the procurement of goods, works and services for state and municipal needs.

ПРИМЕНЕНИЕ СЦЕНАРНОГО ПОДХОДА В ПРОЦЕССЕ УПРАВЛЕНИЯ СОЦИО-ЭКОЛОГО-ЭКОНОМИЧЕСКОЙ СИСТЕМОЙ ПРОМЫШЛЕННОГО РЫБОЛОВСТВА

Евграфова Л.Е., Кибиткин А.И.

ФГБОУ ВПО «Мурманский государственный технический университет», Мурманск, Россия
(183010, Мурманск, ул. Спортивная, 13), e-mail: evgrafova_le@mail.ru

Рыболовство является сложным и проблемным сектором экономики. Оно представляет собой систему, где тесно взаимодействуют множество различных подсистем с динамически меняющимися переменными. Каждый компонент системы рыболовства имеет собственную динамику, отраслевые и внешние взаимосвязи и взаимовлияния. Тесная взаимосвязь и влияние промышленного рыболовства на решение социальных, экологических и экономических проблем общества, обуславливает формирование социо-эколого-экономической системы промышленного рыболовства (СЭЭС ПР). Развитие подсистем СЭЭС ПР происходит неодинаково, что предполагает возможность использования сценарного подхода при формировании возможных вариантов развития системы в целом. В статье обоснована необходимость рассмотрения промышленного рыболовства как единой социо-эколого-экономической системы, представлены возможные сценарии развития СЭЭС ПР и предполагаемые управленческие решения, направленные на устойчивее развитие системы.

APPLICATION OF SCENARIO APPROACH IN MANAGEMENT SOCIAL-ECOLOGICAL-ECONOMIC OF SYSTEMS OF FISHERY

Evgrafova L.E., Kibitkin A.I.

Murmansk State Technical University, Murmansk, Russia (183010, Murmansk, street Sportivnaya,13),
e-mail: evgrafova_le@mail.ru

Fishery is difficult and problem sector of economy. It represents system where closely interact a set of various subsystems with dynamically changing variables. Each component of system of fishery has own dynamics, branch and external interrelations and interferences. The close interrelation and influence of fishery on the solution of social, environmental and economic problems of society, causes formation of social-ecological-economic system of fishery (SEESF). Development of subsystems of SEESF happens unequally that assumes possibility of use of scenario approach when forming possible options of development of system as a whole. In article need of consideration of fishery as uniform social-ecological-economic system is proved, possible scenarios of development of SEESF and the estimated administrative decisions aimed at more steadily development of system are submitted.

ПРОЕКТНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ КАК ОСНОВА СОТРУДНИЧЕСТВА РОССИЙСКИХ ТЕХНИЧЕСКИХ ВУЗОВ И НАУКОЁМКИХ ПРЕДПРИЯТИЙ

Евченко М.А.

ФГБОУ ВПО «Омский государственный технический университет», Омск, Россия
(644050, Омск, пр. Мира, 11), e-mail: general1.ppf.life@gmail.com

В статье описывается одна из возможных форм сотрудничества образовательных учреждений и наукоёмких предприятий в условиях становления новой системы образования с учетом сложившихся отношений между вузом и заинтересованными сторонами. Актуальность проблемы обусловлена интенсивным поиском путей инновационного развития российской экономики. Предложенная схема проектного обучения в техническом ВУЗе позволит построить эффективное и взаимовыгодное сотрудничество технических ВУЗов и наукоёмких предприятий. Схема охватывает учебную и научную деятельность студентов и преподавателей. Совместная проектная деятельность ВУЗа и предприятия и проектное обучение позволят получить новый образовательный продукт, который включает подготовку квалифицированных выпускников, пользующихся спросом у работодателей, разработку инновационных проектов, направленных на развитие наукоёмких предприятий и отраслей.